



Agenda Informativa

(Viernes, 28 de octubre de 2022)

Actos de la alcaldesa

- **12:30 horas**

Salón Covadonga del Hotel de la Reconquista. Oviedo

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, asiste a la Audiencia de SS.MM. los Reyes y de SS.AA.RR. la Princesa de Asturias y la Infanta doña Sofía a los presidentes y presidentas de los jurados, a los y las miembros de los patronatos Princesa de Asturias y de la Fundación, y a los galardonados y galardonadas con los Premios Princesa de Asturias 2022.

- **18:30 horas**

Teatro Campoamor. Oviedo

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, asiste a la Ceremonia de entrega de los Premios Princesa de Asturias 2022.

Actos del resto del Gobierno

- **11:00 horas**

Edificio de La Noria. Parque de Ferrera

La concejala de Juventud, Raquel Ruiz, presenta en rueda de prensa un servicio de asesoría psicológica gratuito para los y las jóvenes de Avilés que se desarrollará en el edificio de La Noria del parque de Ferrera, sede del Espacio de Bienestar Emocional, Prevención y Autocuidado (BEPA).

En la presentación también participará Blima García, psicóloga general sanitaria responsable de la psicoasesoría.

- **11:00 horas**

Sede de la Federación Española de Universidades Populares (FEUP. C/ Los Madrazo, 3, Madrid)

La concejala de Cultura, Yolanda Alonso, asiste a la reunión de la Comisión Ejecutiva de la Federación Española de Universidades Populares (FEUP) que se celebra en Madrid.

- **12:30 horas**

Ayuntamiento de Illas (Calle Caizuela)

La concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, participa en la Reunión de Concejales de la Mujer de la Comarca para tratar la preparación del 25N, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.



- **20:15 horas**
Teatro Palacio Valdés

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, asiste a la representación de 'Silencio', obra del Premio Princesa de Asturias de las Letras 2022, Juan Mayorga.

Días de Todos los Santos y Difuntos

El Ayuntamiento de Avilés recomienda espaciar las visitas a los cementerios desde el viernes 28 de octubre hasta el miércoles 2 de noviembre. El objetivo es evitar que la afluencia de personas se concentre en los días de Todos los Santos y de Difuntos (1 y 2 de noviembre).

Programa de actividades con motivo del X Aniversario del CICLAC

El Centro de Interpretación del Cementerio de La Carriona CICLAC cumple diez años y para celebrarlo se han organizado unas actividades que van desde música a visitas guiadas por el cementerio, aprovechando la mayor presencia de visitantes a los cementerios por estas fechas.

La información e inscripción en las actividades, que tienen un carácter gratuito, se podrá realizar de forma presencial tanto en el propio Centro de Interpretación del Cementerio, como en el Museo de la Historia Urbana de Avilés, y por teléfono en el 985 565 512 y 985 541 939. Los recorridos guiados cuentan con limitación de plazas, hasta 50 por visita.

Programa viernes, 28 de octubre

- **19.30 horas:** Concierto de los Alumnos/as de Coro de las Enseñanzas Profesionales del Conservatorio Julián Orbón. (Isabel Baigorri Sáenz, directora)
Repertorio:
 - *Gaudeamus hodie* (Nathalie Sleeth)
 - *Da pacem Domine* (Melchior Franck)
 - *Lully, Lulla, Lullay* (Philip Wj Stopford)
 - *Bring Me Little Water, Silvy* (Lead Belly Arr. Moira Smiley)
 - *Kwangena thina bo* (Trad. Xhosa Folk song)
- **20.00 horas:** Visita guiada nocturna al cementerio

Los horarios de apertura del CICLAC en estas fechas serán:

- Viernes, 28 de octubre: De 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas
- Sábado, 29 de octubre: De 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas
- Domingo, 30 de octubre: De 11.00 a 13.00 horas
- Lunes, 31 de octubre: De 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas
- Martes, 1 de noviembre: De 10.00 a 19.00 horas

Otras actividades



'Silencio', de Juan Mayorga

- 20:15 horas

Teatro Palacio Valdés

Autor/Director: Juan Mayorga

Reperto: Blanca Portillo

El discurso de entrada en la Academia de Juan Mayorga recreado por Blanca Portillo en el Palacio Valdés, la misma tarde en que el autor recibe el Premio Princesa de las Letras. Una representación dentro de la programación de escenAvilés.

Vestido con un traje de etiqueta dentro del que no acaba de sentirse cómodo, cumpliendo con el preceptivo protocolo, el dramaturgo, o acaso una actriz amiga a quien ha pedido que lo represente en el solemne acto, va a ingresar en la Academia pronunciando un discurso titulado 'Silencio'.

Sus oyentes son los otros académicos, con los que comparte estrado, y las personas, familiares, amigos, colegas, autoridades, desconocidos que han venido a acompañarlo esta tarde. Va a hablar sobre el silencio en la vida y en el teatro, quizá también sobre el silencio en su vida y en su teatro.

Teatro familiar gratuito con la compañía Luz de Gas

- 18 horas

Centro Socio Cultural de Los Canapés (C/ de la Concordia, 3)

La compañía Luz de Gas Teatro estrena 'Luna', una obra para toda la familia. Después de un largo camino de aprendizaje, crecimiento, ganas, trabajo en equipo y mucha ilusión, por parte de esta compañía, tiene lugar en Los Canapés el estreno absoluto de "Luna", una obra de Mayra Fernández, actriz y dramaturga de Luz de Gas. Se trata de una historia muy muy especial para toda la familia y accesible para personas sordas.

Cine familiar gratuito 'A todo tren. Destino Asturias'

- 18:15 horas

Centro Socio Cultural de La Luz (Plaza Fray Junípero Serra)

Una película muy taquillera de Santiago Segura, interpretada entre otros por el propio director con Leo Harlem, Diego Arriba "El Cejas", Florentino Fernández, Joaquín Reyes, David Guapo, Luna Fulgencio, Alan Miranda, Sirena Segura, Eneko Otero, Paz Vega, Eva Isanta, Jorge Sanz.

Sinopsis: Cuando Ricardo, padre responsable volcado en su hijo, decide llevarle a un campamento en Asturias en tren nocturno, algunos padres le proponen que lleve también a varios de sus hijos Sin embargo, no cuentan con que en el último minuto les acompañe Felipe, abuelo de dos de los niños, un tipo extravagante e irresponsable. Cuando el tren arranca sin Ricardo ni Felipe, pero con los niños solos dentro, comenzará una disparatada persecución por parte del padre y del abuelo para alcanzar al tren, y un alocado viaje por parte de los niños, donde harán todas las travesuras que no se atreverían nunca a hacer delante de los mayores.



Entrada libre y gratuita hasta completar aforo

Concierto de Komodor

- 21:00 horas

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Los cinco jóvenes bretones de Komodor tienen el pelo largo pero no la memoria corta. Criados con los *riffs* distorsionados de MC5, Alice Cooper, Iggy Pop y otros rockeros furiosos de la Motor City, el cuarteto revisa brillantemente los códigos del *rock vintage* de los setenta añadiendo una dosis de psicodelia. Tercer concierto del último ciclo del año de Factoría Sound.

Las entradas se encuentran a la venta en los canales habituales, la taquilla de la Casa de Cultura y la web <https://uniticket.janto> con un precio de 10 euros, 12 el día de la actuación.

Concierto de la Sociedad Filarmónica Avilesina

- 20:15 horas

Auditorio de la Casa de Cultura

Concierto N.º 2 de la temporada LXVII. 620 de la segunda época 720 de la sociedad que en esta ocasión trae al **Dúo de Salzburgo**, con Yvonne Timoniau (Violoncello), y Alexander Preda (Piano). Con una actividad artística mundialmente reconocida, el Dúo de Salzburgo es un conjunto altamente representativo de la mejor tradición musical de la ciudad natal de Mozart. Existe desde hace 25 años y ha celebrado más de mil conciertos en toda Europa, Asia, África del Sur y América, desde Tokio hasta Nueva York y Washington, ha venido cosechando los mayores éxitos y las mejores críticas por la prensa especializada.
Programa:

A french celebration. Música francesa a lo largo de tres siglos, con ocasión del Bicentenario de César Franck (200 años desde su nacimiento, 1822-2022)

- François Couperin (1668-1733) *le Grand - Suite. Pièces en Concert* (Prélude, Sicilienne, La Tromba, Plainte, Air de Diable)
- Claude Debussy (1862-1918) *Sonata en re menor. Prologue, Sérénade et Final*
- Maurice Ravel (1875-1937) *Pièce en forme de Habanera*
- César Franck (1822-1890) *Gran Sonata en La Mayor para violoncello y piano. Allegretto ben moderato, Allegro, Recitativo Fantasia ben moderato, Allegretto poco mosso*

Piano "Steinway" de la sociedad. Técnico afinador. J. A. Arévalo

Actividades de ocio juvenil 'Hoy se sale'

- De 17:00 a 21:00 horas

Local Social Abierto (C/José Cueto, 46)

Especial Halloween. Películas de Terror. Videojuegos de miedo.



Para participar, contactar con el mail hoysesaleporaviles@gmail.com y en el WhatsApp 684 643 117

Programa de ocio alternativo y tiempo libre. Jóvenes de 12 a 16 años. Gratuito.

XXI Torneo Internacional de Judo Villa de Avilés

Complejo Deportivo Avilés (Plaza de los Donantes de Sangre)

Este fin de semana se celebra un año más uno de los acontecimientos deportivos más destacados de cuantos acoge la ciudad, el Torneo Internacional Villa de Avilés de judo, que alcanza su XXI edición y lo hace batiendo su récord absoluto de participación, con 1.650 judokas llegados de todas las comunidades de España y de Noruega, Moldavia, Italia, Francia y Portugal. Las competiciones tendrán lugar el sábado y el domingo.

Programa viernes 28

- **16.00 – 19.00 horas.** Pesaje no oficial sub-21 y sub-18. Inicio de los pesajes de las categorías cadete y junior del sábado
- **19.00 – 21.00 horas.** Pesaje oficial sub-21 y sub-18 (único día de pesaje) y acreditaciones. Inicio pesajes oficiales y de las acreditaciones en el salón de actos
- **21.30 horas. Sorteos.** Acto de sorteos en el salón de actos

Visita al MHUA de alumnado del Centro de Educación de Adultos

- **10:30 horas**

Museo de la Historia Urbana de Avilés (C/La Ferrería, 35)

Alumnado del Centro de Educación de Personas Adultas de Avilés realiza una visita guiada por las instalaciones del Museo de la Historia Urbana de Avilés MHUA. Personal del centro explicará al grupo el funcionamiento del MHUA y su contenido, tanto temporal como permanente.

Asesoramiento tecnológico CTIC

- **09.00-15.00 horas**

La Curtidora (C/ Gutiérrez Herrero, 52)

La Fundación Centro Tecnológico de la Información y la Comunicación CTIC ofrece el último viernes de cada mes asesoramiento presencial en la puesta en marcha de las herramientas y los servicios tecnológicos más adecuados para tu empresa.

Servicio de ludoteca "Manos de Colores" y yincana comercial

- **De 17:00 a 20:00 horas**

Pista de La Exposición

Se trata de un espacio acotado y acondicionado en la pista de La Exposición, destinado al disfrute de niñas y niños de entre 4 y 12 años, y que permitirá a las familias conciliar, dejándolos a su cuidado durante 2 horas, mientras realizan sus compras en los comercios de la ciudad. Es una iniciativa de la Mesa de Comercio de Avilés para la dinamización del comercio local.

Se habilita un recinto atendido por monitoras y monitores de tiempo libre, que organizarán, por grupos de edad, talleres y divertidos juegos. En el momento de la recogida, se deberá



presentar un vale, disponible en cualquiera de los 250 establecimientos participantes. En concreto aquel en el cual se haya realizado la compra.

Estará disponible en los dos períodos en que se divide la campaña, los viernes, en horario de 17.00 a 20.00 horas, y los sábados, de 10.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 20.00 horas.

La otra iniciativa de la Mesa del Comercio es la yincana comercial. Los y las participantes deberán encontrar *tesoros* ocultos en los escaparates de los comercios participantes. Se podrá jugar hasta el jueves 3 de noviembre, de forma que se pueda aprovechar el puente escolar, y pequeños y pequeñas disfruten comprando en familia por Avilés. La yincana de noviembre será el viernes 25 y sábado 26.

Las familias que quieran tomar parte deberán recogerán su *pasaporte* de pruebas en la Oficina de Turismo. En este documento encontrarán todo lo necesario para empezar a jugar y comprar por la ciudad de forma divertida.

Deberán encontrar, entre los 30 escaparates seleccionados por sorteo para esta edición, una **foca de Halloween** escondida en los escaparates, una vez lo cual, deberán sellar el pasaporte en dichos comercios. Para encontrar estas focas, dispondrán de un mapa y una serie de pistas interpretativas.

Las familias que hayan superado todas las pruebas y realizado 2 compras en alguno de los 250 establecimientos participantes, depositarán su pasaporte debidamente cumplimentado en una urna habilitada en la Oficina de Turismo y participarán en un sorteo donde podrán beneficiarse de los premios que conceden las Asociaciones organizadoras: tres vales de 100 euros cada uno que podrán gastar en el comercio de Avilés.

Presentación candidaturas "Premios Tiempo de Deporte 2022"

Hasta el 10 de noviembre

Con estos galardones que concede la Fundación Deportiva Municipal se pretende premiar no solo los logros deportivos alcanzados, sino especialmente el trabajo cotidiano, eficaz y muchas veces poco reconocido en aras del deporte avilesino en todos sus aspectos, siendo esto todo anterior clave en la trayectoria y éxitos futuros de nuestros deportistas. La participación está abierta no solo a deportistas sino al público en general y se tiene que hacer a través de la sede electrónica en la web del Ayuntamiento de Avilés..

Toda la información en:

<https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=20&id=17155&t=OC&x=MC4v5f+BtmK5Zpe4w0HHaQ>

Inscripciones "Taller de oratoria y emociones" para jóvenes

Hasta el 4 de noviembre

El Servicio de Juventud del Ayuntamiento de Avilés organiza un taller gratuito para jóvenes de 16 a 25 años de oratoria y emociones que se desarrollará en las mañanas de los sábados de noviembre y diciembre que se impartirá en La Noria.



Las personas interesadas deberán realizar la correspondiente inscripción a través del correo **elisabetmartinteatro@gmail.com**.

Candidaturas para el Reconocimiento a la Labor Voluntaria 2022

Último día

El plazo de presentación de candidaturas para la XIX edición del Reconocimiento Municipal a la Labor Voluntaria ya se encuentra abierto, y se extenderá hasta el 28 de octubre. Este premio, que se viene otorgando desde el año 2004, tiene el objetivo de reconocer pública e institucionalmente la labor de voluntariado que realizan personas y entidades de Avilés de forma totalmente altruista y desinteresada, promoviendo la solidaridad social y el compromiso de la ciudadanía con los problemas de su entorno.

Cualquier persona o entidad puede presentar de forma sencilla su candidatura, que será valorada conforme a las bases que regulan la convocatoria. Los galardones constan de tres modalidades, que van dirigidos a premiar tanto acciones que destaquen y resulten significativas para Avilés, como actuaciones de promoción y difusión: Personas individuales, Entidades o grupos de voluntariado, Proyectos de voluntariado.

La presentación de candidaturas finalizará el día 28 de octubre a las 15 horas, y se podrá realizar a través de los siguientes medios:

- Rellenando la ficha disponible en la web www.avilesvoluntariado.org, donde también se pueden consultar las bases de la convocatoria.
- Enviando un correo electrónico a participacion@aviles.es.

Inscripciones Proyecto "Haciendo Redes"

Hasta finales de octubre

Iniciativa de fomento del voluntariado solidario entre las personas jóvenes que propone la creación y formación de un grupo de voluntarios y voluntarias de entre 18 y 30 años, para el apoyo mutuo entre pares, motivados en dedicar su tiempo de forma altruista a jóvenes con menos oportunidades.

Las inscripciones se podrán formalizar a través del WhatsApp en el teléfono 644 790 430 (Fabio). El proceso formativo se desarrollará en cinco sesiones en el Patio de Juventud, durante los meses de noviembre y diciembre.

Ayudas municipales en materia de vivienda: alquiler y garantía energética

Último día

La tramitación de las solicitudes ha de realizarse de manera presencial en la Oficina Municipal de Vivienda-Fundación San Martín, ubicada en el número 16 de la calle El Balandro (El Nudo) con cita previa. El horario de apertura de esta oficina es de 9 a 17 horas de lunes a viernes, excepto durante los meses de julio y agosto, en los que el horario será de 8 a 15 horas, en ambos casos de manera ininterrumpida.



Las bases e impresos correspondientes a cada una de estas convocatorias estarán disponibles para su descarga en la página web de la Fundación San Martín (www.fsmaviles.es)

Inscripciones en el concurso Avilés Empresas

Hasta el 15 de noviembre

El objetivo de la convocatoria es favorecer el nacimiento de nuevos proyectos empresariales en Avilés, facilitándoles su establecimiento en el Centro de Empresas La Curtidora con un premio que incluye un año de gratuidad en el alquiler de la oficina, el desarrollo de medidas que contribuyan a su viabilidad y un servicio de acompañamiento personalizado.

Los proyectos que se presenten pueden, o bien encontrarse en fase embrionaria, o bien tratarse de iniciativas de nuevo cuño que hayan iniciado su actividad con posterioridad al uno de enero de 2022. No podrán participar proyectos promovidos en más de un 20% por empresas preexistentes.

Las bases íntegras de la convocatoria pueden ser consultadas en www.curtidora.com

Exposiciones

'Últimas pinturas', de María Calvo Cano

Sala exposiciones de la Casa de Cultura

Hasta el 16 de noviembre

La exposición se compone de una treintena de cuadros, que sintetizan los intereses que la autora ha desarrollado en los últimos siete años de carrera artística, así como su evolución y proyección, que la han llevado hacia un proyecto cada vez más personal, creando un imaginario propio.

De lunes a sábado, de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas, y los domingos, de 9.00 a 13.00 horas.

'El Quijote en el cómic', VII Jornadas Cervantinas de Avilés

Palacio de Valdecarzana (C/ Sol, 1)

Hasta el 9 de diciembre

Las Jornadas Cervantinas de Avilés alcanzan su VII edición, y en esta ocasión, trazarán un repaso a las incursiones de Don Quijote en el cómic, del siglo XIX al XXI, a través de una exposición organizada por la Universidad de Castilla-La Mancha.

Plasmada en 30 paneles, se inicia con los antecedentes del cómic en el siglo XIX, abarcando su desarrollo en los siglos XX y XXI, mostrando su repercusión en ejemplares de España, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Alemania, Italia... etc.

De lunes a viernes de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.



"Eros- Tánatos", de Sonia Rey

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 12 de noviembre

Según cuenta la fotógrafa gijonesa Sonia Rey, en un punto trascendente de su vida se produce una evolución personal que provoca un replanteamiento "de mi particular intrahistoria. Una transformación notable en todos los ámbitos, un proceso de búsqueda de nuevas formas de afrontar lo sucedido." Así surge Eros-Tánatos. Ambos son los instintos de vida y muerte. Estímulos de pasión y dolor.

Esta muestra de fotografía forma parte de las actividades que organiza la Fundación Municipal de Cultura con motivo del 10º aniversario del Centro de Interpretación del Cementerio de La Carriona.

De lunes a viernes: 9:00 a 21:00 h.

Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés "FOCART 2022"

Hasta el 10 de enero

Antigua Pescadería (Plaza de Santiago López)

La muestra está compuesta por 15 imágenes que resultaron premiadas en el Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés, FOCART. En ellas se pueden observar las diferentes actividades que tuvieron lugar en el festival, como la celebración de la Liga Nacional de Graffiti y las competiciones de deporte urbano.

De lunes a viernes en horario de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.

'Occidente y Oriente', de Sofia Beça y Pablo Hugo Rozada

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49).

Hasta el 11 de diciembre

El Certamen "San Agustín" de Cerámica de Avilés alcanza su vigésimo séptima edición, una cita de renombre que siempre se ha caracterizado por atraer hasta la ciudad las obras más selectas de esta disciplina y a los artistas más destacados. En esta ocasión Sofia Beça (Oporto, 1972) y Pablo Hugo Rozada Pola de Siero, 1964) dan cuerpo a la exposición Occidente y Oriente, una forma de entablar un diálogo en torno a la cerámica y su creación.

De martes a domingo, de 18 a 21 horas.

'Dibujante ambulante', de Paco Roca

Sala del Cómic (Plaza Camposagrado)

Hasta el 8 de enero

Un paseo a través de la obra del artista dibujante, Premio Nacional de Cómic en 2008 y referente mundial del noveno arte, desde sus comienzos, allá por el año 1995, hasta la actualidad. En ella se pueden encontrar todo tipo de piezas originales, desde bocetos, apuntes, guiones y publicaciones, a originales de casi todos sus álbumes, trabajos de prensa y otros elementos más personales, como cuadernos de viaje. Es una invitación a



conocer su personal técnica, a los detalles de su forma de trabajar y del proceso creativo del cómic, accesible a todos los públicos, no solo a los aficionados a la historieta.

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Sábados no festivos, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas